

DIÓCESIS DE QUERÉTARO

Prot. N. 68/2021

Circular N. 17/2021

Asunto: Sobre las elecciones 2021.

VOTAMOS CON OJOS Y CORAZÓN DE CRISTIANOS

Les exhorto: a orar, a discernir, a elegir, y a votar.

***A todos los fieles cristianos católicos de la Diócesis de Querétaro,
A todos los hombres y mujeres de buena voluntad:***

El acontecimiento de las elecciones que tendremos en nuestro país el día 6 de junio definirá el rumbo de la Cámara de Diputados, 15 gubernaturas, además de congresos locales y miles de alcaldías. Dicho acontecimiento también ocurrirá en nuestra diócesis, que abarca 25 municipios, 18 del Estado de Querétaro y 7 del Estado de Guanajuato.

Con esta ocasión les saludo y les exhorto: **A orar, a discernir, a elegir, y a votar.**

1. **A orar (para saber discernir).**

La oración por nuestras autoridades y candidatos en campaña, nos ayuda a salir de nosotros mismos, a contemplar con ojos de cristiano la realidad, y a mirar más claro lo que necesitamos para que reine la justicia y la fraternidad. En este sentido, la oración por las autoridades vigentes y por las que les sucederán, es siempre una oración para saber discernir. **Una oración, que lleva el saludo de la paz y el anuncio del Reino de Dios** (Cfr. 1 Tim. 2, 2).

2. **A discernir (para saber a quien elegir).**

Un buen discernimiento personal y comunitario, que lleve a buscar qué hacer y cómo hacer la voluntad de Dios, requiere que sepamos **reconocer** la realidad y el perfil de los candidatos, **interpretar** a la luz del Evangelio y el Magisterio de la Iglesia, y **elegir** con ojos y corazón de cristianos (Cfr. EG. 51). En este sentido el Compendio de la Doctrina Social de la Iglesia, dice que “El fiel laico está llamado a identificar, en las situaciones políticas concretas, las acciones realmente posibles para poner en práctica los principios y los valores morales propios de la vida social” (Cfr. CDSI. 568).

De este modo, **el buen ciudadano y el buen cristiano**, además de tener en cuenta los principios y los valores del Evangelio, y los principios y valores universales, **tiene como tarea descubrir también los principios y los valores de todos los partidos políticos**. Así podrá ver bien las diferencias de todos los colores que identifican a los partidos, y tomar la decisión más congruente a la hora de votar. El prefacio de la fiesta de Jesucristo Rey del Universo, dice: “Que el Reino eterno y universal, es el Reino de la verdad, de la vida, de la santidad y de la gracia, de la justicia, del amor y de la Paz”. **En este sentido nuestro voto será siempre por la vida, por la familia, por el amor y por la paz.**

3. **A elegir (para saber por quién votar).**

El papa Francisco al hablar de la dimensión social de la evangelización, afirma que para avanzar en la construcción de un pueblo en la paz, la justicia y la fraternidad, hay que tener en cuenta que **“El todo es superior a la parte, y también que es más que la mera suma de ellas”**. Por eso no hay que obsesionarse demasiado por cuestiones limitadas y particulares. **Siempre hay que ampliar la mirada para reconocer un bien mayor que beneficiará a todos**. La parte nunca será el todo y el todo siempre estará compuesto por la riqueza de las partes. El desafío está en la construcción de un pueblo donde las diferencias se armonicen en un proyecto común (Cfr. EG. 235).

..//..

DIÓCESIS DE QUERÉTARO

4. A votar (para hacer crecer y madurar la democracia).

Votar es el acto de colocar una boleta en una urna, lo más difícil es elegir por quien votar. Elegir, en todo el sentido de la palabra, sólo es posible con el ejercicio práctico de la democracia. Así, medio de nuestras manos, votamos con ojos y corazón de cristianos, indicando el rumbo del municipio, del estado, y del país que queremos ser. Por eso el voto debe ser en silencio, informado, razonado, libre, y responsable.

Conclusión.

La política en el sentido amplio se ejerce buscando el bien común, y ésta es tarea de todos (también de los sacerdotes); la política en el sentido estricto: se realiza participando organizadamente por el poder, esta tarea es de los partidos (no así de los sacerdotes). Finalmente no olvidemos que Jesús en vísperas de su muerte revela a sus discípulos su sueño y su deseo más profundo: **“Que todos sean uno”** (Jn 17, 20-26). Éste es el gran desafío: La unidad en la diversidad (Cfr. Ef. 4, 11-13). **Asumir que el todo es superior a la parte y la unidad superior al conflicto.** Como decía San Agustín: **“Unidad en lo esencial, diferentes en lo accidental, pero en todo caridad”**.

Dios les bendiga, Dios les proteja, Dios les de la Paz.

Dado en la ciudad episcopal de Santiago de Querétaro, Qro., a los 19 días del mes de mayo de 2021. Año jubilar de san José.



Fidencio López Plaza.

✠ FIDENCIO LÓPEZ PLAZA
X Obispo de Querétaro



Israel Arvizu Espino
PROF. LIC. ISRAEL ARVIZU ESPINO
Canciller

..//